

LOS DOS CENTROS UNITARIOS DE FERROL AGRUPAN A 35 ALUMNOS

Lucha sin tregua a favor de la escuela rural

La disminución de escolares de Infantil y primaria se ha convertido en los últimos años en una amenaza para las escuelas rurales. En Ferrol, dos centros unitarios, el Tomás Serantes de Covas y el de San Xoán de Esmelle, reivindican la necesidad de estas escuelas y reclaman una mayor implicación de la administración.

REPORTAJE DE P.C.R.

Tienen entre tres y siete años y la escuela a pocos metros de sus casas. Un total de 35 niños de las parroquias de Covas y Esmelle afrontan su primera etapa educativa en los dos únicos centros unitarios que todavía siguen activos en la ciudad ferrolana, la EEI Tomás Serantes y el CEIP San Xoán de Esmelle. Al frente de cada uno de ellos, un sólo profesor. Imparten las clases, cuidan de los niños y tienen que hacerse cargo de todos los trámites administrativos y gestiones que se plantean en el día a día, por lo que reclaman un profesor de apoyo para la zona.

Aun así, les apasiona su trabajo. "Es un colegio mucho más familiar que los grandes y existe una relación estupenda entre todos los niños y una gran colaboración e implicación por par-

te de los padres", afirma Tatiana Reig, la maestra del Tomás Serantes. Su compañero en el centro de Esmelle, José Manuel López Blanco, corrobora estas palabras. "La mezcla de edades de los alumnos es muy beneficiosa y lo ideal es que estos niños pudiesen estar en estas escuelas hasta el segundo curso de Primaria".

Y es precisamente en este sentido en el que se centran gran parte de sus reivindicaciones dos centros, sobre todo desde que en junio de 2004, la Consellería de Educación decidiese cerrar el aula de Primaria en el centro de Covas, que quedó de esta forma reducido a alumnos de Infantil –en el presente curso se ha admitido de forma provisional la matrícula a alumnos de primer curso–.

Desde ese momento, profesores y padres, con el inestimable apoyo de la Federación de Anpas



El Tomás Serantes tiene 17 alumnos matriculados



Alumnos de Esmelle se desplazaron el viernes a la escuela de Covas

Reabrir el aula de Primaria en Covas e integrar las dos unidades en el CRA de Narón, las peticiones de ambos colegios

de Ferrolterra y sobre todo de su presidente, el recientemente fallecido Antón Paz, no cesaron en sus reivindicaciones con el propósito de conseguir la reapertura del aula de Primaria en Covas o bien la integración de estas dos unidades en el CRA de Narón, que en la actualidad agrupa a un total de siete escuelas unitarias con 184 alumnos–.

Otra de las posibilidades que se habían barajado era la de unir estas dos escuelas en un CRA (Colegio Rural Agrupado), aunque esta fórmula parece imposible pues sólo se podría hacer a partir de un mayor número de unidades.

Escolares > Las dos escuelas ferrolanas suman un total de 35 alumnos. En el CEIP San Xoán de Esmelle –en el que se imparte educación Infantil y Primaria hasta segundo curso– 18 escolares de tres y siete años comparten la misma aula, situada en el local social de la AVV de la parroquia. Fue precisamente de esta asociación de la que partió la idea, en el año 81, de crear una escuela para los niños de la parroquia en esta instalación, para lo que contaron con el apoyo del Concello de Ferrol.

También en una sola aula –desde que cerraron la de Primaria– comparten espacio los 17 alumnos de la Escuela Tomás Serantes de Covas.

■ APUNTES



Algunas de las madres de los alumnos de los dos centros

COLABORACIÓN Total implicación por parte de los padres

1 "En la educación se pide que los padres se impliquen lo máximo posible, y aquí se consigue". Los profesores de las dos escuelas unitarias subrayan la gran colaboración que prestan los padres de los alumnos, un apoyo que no ha pasado inadvertido en las múltiples protestas

llevadas a cabo a raíz del cierre en junio del 2004 del aula de Primaria en el Tomás Serantes. Y es que todos ellos consideran que la escuela "es una forma de integrar a los niños en la zona en la que viven" y que "gracias a estos centros nuestros hijos no tienen que desplazarse siendo tan pequeños cerca de diez kilómetros cada día para ir al colegio más cercano". Además, afirman de forma rotunda que estas escuelas contribuyen a impulsar la zona rural.

DECISIÓN Esperando la respuesta de la Delegación

2 En estos momentos, las APA de las escuelas de Tomás Serantes y San Xoán de Esmelle, presididas por Ana Piñón y María del Carmen Dopico, respectivamente, están a la espera de la respuesta del delegado provincial de Educación Pedro Armas sobre las soluciones planteadas hace apenas una semana por la Federación de Anpas de Ferrolterra sobre la integración en el CRA de Narón o la reapertura del aula de Primaria en Covas. De no tener una respuesta satisfactoria inmediata antes del período de escolarización para el próximo curso, que tendrá lugar en el mes de marzo, no descartan emprender nuevas movilizaciones. En estos últimos años, tal y como recuerda Ana Piñón, una de las personas que más ha contribuido en la lucha por potenciar estas escuelas fue el recientemente fallecido presidente de la Federación de Anpas de Ferrolterra, Antón Paz.



Imagen de la Escuela de Educación Infantil Tomás Serantes de Covas

INSTALACIONES Centros perfectamente acondicionados

3 En la EEI Tomás Serantes –antes del cierre de la unidad de Primaria era un CEIP–, no falta de nada. Además del buen estado del edificio y de la llamativa decoración de su interior, el centro dispone de tres aulas y de todos los servicios necesarios para prestar una educación de calidad, al igual que ocurre en el de

Esmelle, aunque en este caso la instalación educativa se reduce a una sola aula. Además de los docentes de cada centro, los alumnos reciben dos días a la semana las clases de los especialistas de religión y, sólo en el caso de la escuela de Covas, también de inglés. Piscina y psicomotricidad son algunas de las actividades extraescolares que realizan los más de 30 alumnos que agrupan estas dos unitarias.